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Manicômios 
judiciários devem 
ser fechados até 
28 de agosto

O musical “Luiz e Nazinha – Luiz Gonzaga para Crianças” 
volta ao cartaz, de 16 a 31 de março, na Cidade das ArteS
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Reprodução

Lula mantém posição e diz que repetiria comparação 
entre atrocidades de Israel e da Alemanha nazista

PF cumpre mandados no Rio, Niterói e Maricá em operação 
contra o desvio de recursos destinados à saúde Página 3

Escolas estaduais em Nova 
Iguaçu receberão mais de 
R$ 815 mil para reforma 
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roda de samba  no 

aniversário da cidade

Araras-azuis-de-lear 
e micos-leões-dourados
traficados são repatriados

STF começa a analisar se 
existe vínculo empregatício 
entre a Uber e os motoristas

Herói da baixada será 
homenageado com a 
Medalha Tiradentes
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Comissão aprova imunidade tributária 
para entidades religiosas
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Para que o planejamento da reforma 
do histórico estádio do Vasco não sofra 
atrasos, é necessário que a câmara dos 

vereadores aprove o projeto de potencial 
construtivo do local

O fechamento dos manicômios judiciários 
está previsto na Política Antimanicomial 
do Poder Judiciário, aprovada em feve-
reiro do ano passado pelos conselheiros 
do CNJ (Resolução 487/2023).

Vereadores do Rio 
podem atrasar a reforma 

de São Januário

Página 7

www.gazetario.com

GGAZETA RIO
Fundado em 1997  •  Estado do Rio de Janeiro, 28 de julho de 2023. Ano XXVI Nº 1209 - R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

Página 07

Página 12

Página 04

Página 06

“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente

ESPORTE

SAÚDE

MUNDO

RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas

 Fundado em 1997  • Estado do Rio de Janeiro, Quarta-Feira 28 de Fevereiro de 2024.  Ano XXVII Nº 1344 - R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

www.gazetario.com

GGAZETA RIO
Fundado em 1997  •  Estado do Rio de Janeiro, 28 de julho de 2023. Ano XXVI Nº 1209 - R$2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

Página 07

Página 12

Página 04

Página 06

“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes

Página 03

Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente

ESPORTE

SAÚDE

MUNDO

RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio

Página 05Página 05

MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.

Página 09

Página 02

Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.

Página 07

Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta

Página 11Página 11

Página 04Página 04

A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas

CIDADE

Equoterapia 
de Macaé 
transforma a 
vida de PcDs

WILSON BESERRA

PÁGINA 4

Anuncie no www.classificados.gazetario.comgazetario.online

ESPORTE

POLÍTICA



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro, Quarta-feira, 28 de Fevereiro de 2024 < www.gazetario.com

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor de Redação: Alexandre França • diretor.redacao@gazetario.com
 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 

CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

 gazetario@gazetario.com
    administracao@gazetario.com

comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
 Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, Ornison Fernandes 
Tainá Bernardes e Nildo Faustino 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira e Ornison Fernandes
Diretor Administrativo: Adriana Duarte

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfico: Genaro Braga e Antonio Vitor Jr.

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Genaro Braga

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

A C o m i s s ã o 
Especial da 
Câmara dos 
Deputados 
a p r o v o u , 
de forma 

simbólica e sem destaques, 
a proposta de emenda à 
Constituição (PEC) que 
amplia a imunidade tri-
butária concedida a enti-
dades religiosas, partidos 
políticos, sindicatos e ins-
tituições de educação e 
assistência social sem fins 
lucrativos.

A decisão afeta a arreca-
dação da União e impacta 
o ajuste f iscal.  Atual-
mente,  a  Constituição 
Federal impede a cobrança 
de impostos sobre patri-
mônio, renda e serviços 
relacionados com as fina-
lidades essenciais dessas 
entidades.

A proposta aprovada 
impede a cobrança de tri-
butos na compra de bens 
e impõe isenção fiscal na 
contratação de serviços 
necessários à formação do 
patrimônio, à geração de 
renda e à prestação de ser-
viços para entidades reli-
giosas, partidos políticos, 

Comissão aprova imunidade 
tributária para entidades religiosas

Geral

CHARGE

COTIDIANO

sindicatos e instituições 
de educação e assistência 
social sem fins lucrativos.

A PEC 05/23 é de autoria 
do deputado Marcelo Crivella 

Foto: Divulgação

Benefício valerá também para partidos políticos e sindicatos

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) disse Na terça feira 
(27) que “não utilizou a palavra 
Holocausto” quando compa-
rou os ataques israelenses na 
Faixa de Gaza ao extermínio de 
judeus promovida por Adolf 
Hitler (1889-1945) na 2ª Guerra 
Mundial (1939-1945). Afirmou 
que quem fez essa “interpre-
tação” foi o primeiro-ministro 
de Israel, Benjamin Netanyahu.

Eis o que disse o presidente 
em entrevista à Rede TV!: “Eu 
não esperava que o governo de 
Israel fosse compreender porque 
eu conheço o cidadão [Netan-
yahu], historicamente, há algum 

tempo. Eu sei o que ele pensa 
ideologicamente”. A íntegra da 
conversa vai ao ar às 22h desta 
3ª feira (27.fev).

Lula de fato não usou a pala-
vra Holocausto. No entanto, o 
presidente se apega a uma ques-
tão puramente semântica. Em 
18 de fevereiro, durante viagem 
à Etiópia, o presidente declarou 
o seguinte: “O que está aconte-
cendo na Faixa de Gaza com o 
povo palestino, não existe em 
nenhum outro momento histó-
rico. Aliás, existiu quando Hitler 
resolveu matar os judeus”.

Ao dizer que Israel se com-
porta como Hitler quando ele 

“resolveu matar os judeus”, Lula 
faz uma referência à perseguição 
e ao extermínio de judeus pro-
movidos pela Alemanha nazista. 
Esse episódio histórico é conhe-
cido como Holocausto. Resultou 
na morte de mais de 6 milhões 
de pessoas, principalmente civis.

A declaração de Lula levou a 
uma dura reação de Netanyahu 
e a uma tensão diplomática 
entre os governos brasileiro 
e israelense. O embaixador do 
Brasil em Israel, Fred Meyer, 
foi chamado de volta depois 
de ser constrangido publica-
mente por seu contraparte 
em Jerusalém.

Não usei a palavra Holocausto, diz Lula sobre fala críticas à Israel

Banco do Brasil retoma linha de 
financiamento para o setor de defesa

O Banco do Brasil anunciou a 
retomada da linha de financia-
mento para o setor de defesa 
na terça-feira (27) durante uma 
reunião realizada na segunda-
-feira (26), que contou com a 
presença dos ministros Geraldo 
Alckmin (Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Servi-
ços), Rui Costa (Casa Civil) e 

José Múcio Monteiro (Defesa), 
além da presidente do Banco 
do Brasil, Tarciana Medeiros. A 
decisão foi tomada um mês após 
o banco um mês após comunicar 
às empresas que não utilizaria 
mais capital próprio para auxiliar 
nas exportações.

O Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e 

Serviços (Mdic) afirmou em um 
comunicado que o banco estatal 
continuará emitindo garantias 
interbancárias, utilizando recursos 
do Fundo de Garantia às Exporta-
ções (FGE). Essas garantias, que 
costumam envolver cerca de 30% 
do valor da exportação, têm o 
propósito de funcionar como um 
seguro. Caso ocorram problemas 

na chegada do material adqui-
rido, o comprador pode acionar 
a garantia e ser ressarcido pelo 
pagamento antecipado. 

“A decisão evitará prejuízos a 
empresas do setor que corriam 
risco de perder contratos e con-
tribuirá para a sustentabilidade 
e a autonomia da Base Industrial 
de Defesa”, afirmou o Mdic

(Republicanos-RJ), bispo 
licenciado da Igreja Univer-
sal do Reino de Deus, e foi 
relatada com parecer favo-
rável do relator deputado 

Fernando Máximo (União 
Brasil-RO), médico legista 
da Polícia Civil de Rondônia.

Após a aprovação na 
comissão, a PEC precisa 

ser apreciada no plenário 
da Câmara dos Deputados. 
Para ser encaminhada para 
deliberação do Senado 
Federal, a proposta deve 

ser discutida e votada em 
dois turnos pelos deputa-
dos, e receber no mínimo 
308 votos a cada apreciação 
(quórum de três quintos).

EM BAIXA

çç  “Governo de Israel quer 
acabar com os palestinos 

na Faixa de Gaza”, diz Lula

EM ALTA

çç

Secretária do Tesouro dos 
EUA parabeniza Haddad pela 

“histórica” reforma tributária
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A Polícia Federal 
(PF) está rea-
lizando uma 
operação com 
14 mandados de 
busca e apreen-

são, autorizados pela 2ª Vara 
Federal de Niterói, que abran-
gem áreas em Maricá, Niterói 
e Rio de Janeiro. Os alvos são 

PF cumpre mandados no Rio, Niterói e Maricá 
em operação contra o desvio de recursos 

Cidade

indivíduos e empresas sob inves-
tigação por desvios de verbas 
federais da saúde em Maricá, 
RJ. A operação, intitulada Salus, 
inclui o afastamento de servi-
dores, incluindo a secretária de 
Saúde de Maricá, devido a um 
esquema que resultou em um 
prejuízo estimado em mais de 
R$ 70 milhões.

Além disso, a medida cau-
telar também atinge Simone 
da Costa Silva Massa, dire-
tora do Hospital Municipal 
Che Guevara e ex-secretá-
ria de saúde, Marcelo Costa 
Velho Mendes de Azevedo 
e Carlos Augusto Anacleto, 
ambos membros de comis-
sões municipais.

A investigação teve iní-
cio a partir de um relatório 
de auditoria do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE/RJ) na 
Secretaria Municipal de Saúde 
de Maricá, realizado entre 
agosto e dezembro de 2022. 
O contrato de gestão com o 
Instituto Gnosis, uma organi-
zação social de saúde (OSS), 

levantou indícios de crimes, 
com o valor inicial de cerca 
de R$ 240 milhões chegando 
a ultrapassar R$ 600 milhões 
devido a aditivos.

As investigações desta-
cam a falta de transparência 
durante o contrato, gerindo 
um volume considerável de 
recursos públicos, e a suspeita 

de uma organização criminosa 
envolvendo servidores públi-
cos, empresários e outros.

Os acusados enfrentarão 
acusações que vão desde 
organização criminosa até 
peculato, desvio e lavagem 
de dinheiro, entre outros 
possíveis crimes descobertos 
durante a investigação.

Divulgação

Foto: Reprodução/ TV Globo

Divulgação

Museu da Cidade tem roda de 
samba  no aniversário da cidade

Bairros das zonas oeste e sul do Rio de Janeiro 
têm serviço restabelecido após apagão

SES-RJ lança checklist para 
eliminar possíveis criadouros 
do mosquito da dengue

O Museu da Cidade, na Gávea, 
faz 90 anos em 2024, e as cele-
brações começam neste fim de 
semana, com uma programação 
especial e gratuita em razão do 
aniversário de 459 da cidade. De 
sábado (2/3) ao dia 10 de março 
haverá diversas atrações, com 
destaque para o projeto “Música 
na praça”, uma feira de arte, eco-
nomia criativa e gastronomia, 
organizado pelo Point Carioca 
Feiras, além de roda de samba 
com Naldo Meneses & Banda 
Segundas Intenções.

Uma outra novidade e ponto 
alto da festa dos 90 anos será o 
lançamento do site do museu, 
totalmente reformulado, criado 
pela Associação de Amigos do 
Museu com recursos da Lei Roua-
net, via Instituto Cultural Vale: 
museudacidadedorio.com.br.

Os bairros da Barra da Tijuca 
e Jacarepaguá, na zona oeste do 
Rio de Janeiro, e São Conrado, na 
zona sul, tiveram um apagão na 
manhã de terça-feira (27).

A falta de energia elétrica afe-
tou os semáforos, de acordo com 
informações do Centro de Opera-
ções da Prefeitura do Rio. 

Mais cedo, agentes da prefei-
tura foram chamados para atuar 
no trânsito das principais vias, 
devido ao problema.

Com mais de 50 mil casos 
de dengue em todo estado 
e o mesmo número de todo 
o ano passado, a Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-RJ) 
segue reforçando a neces-
sidade de conscientizar a 
população para eliminar os 
possíveis criadouros do mos-
quito Aedes Aegypti. Para 
isso, dentro da campanha 
“10 minutos salvam vidas”, 
a SES-RJ lançou um checklist 
com a finalidade de ajudar a 
identificar os locais onde o 
mosquito costuma colocar 
seus ovos. 

No material informativo, 
disponibilizado no site da 
campanha, desenhos com 

os lugares onde as larvas do 
mosquito possam estar são 
representados junto com cír-
culos que podem ser mar-
cados para sinalizar que o 
local já foi vistoriado. Cai-
xas d’água, vasos de planta, 
pneus, ralos, gavetas de gela-
deira e piscinas são alguns 
dos ambientes que precisam 
ser inspecionados. 

Além do checklist, no 
endereço: http://www.10mi-
nutossalvamvidas.rj.gov.br, 
os internautas podem encon-
trar as informações sobre a 
eliminação do mosquito da 
dengue, como se proteger 
com uso de repelente e mos-
quiteiro, ser um agente de 

mobilização é multiplicar 
de esforços no controle da 
doença, além de baixar mate-
rial gratuito da campanha.

Números da dengue:
Segundo o último pano-

rama da dengue, divulgado 
na última sexta-feira (23/02), 
até 23 de fevereiro, foram 
registrados 59.162 casos de 
dengue em todo o estado.

Elaborado pelo Centro de 
Inteligência em Saúde (CIS) da 
SES-RJ, o boletim tem como dife-
rencial o uso de um modelo de 
cálculo epidemiológico conhe-
cido como nowcasting, que leva 
em conta o atraso de inserção de 
dados no sistema de vigilância.

Por volta das 13h10, a con-
cessionária Light informou 
que já havia restabelecido o 
serviço, após a interrupção do 

fornecimento em trechos das 
ruas dos bairros.

Em nota, a empresa disse apu-
rar a causa do ocorrido.
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LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Equoterapia de Macaé 
transforma a vida de PcDs
Reconhecido como um dos 

centros de excelência no país 
e referência para outros muni-
cípios, o Programa de Equote-
rapia da Secretaria Adjunta de 
Atenção Básica da Prefeitura 
de Macaé - método terapêu-
tico que utiliza o cavalo como 
agente promotor de ganhos 
a nível físico e psíquico - tem 
mudado para melhor a vida de 
muitas crianças e suas famí-
lias. O pequeno Bento, de 3 
anos, nasceu com síndrome 
de Down, começou a receber 
o atendimento em cavalo há 

um mês e a interação com 
o animal já melhorou a sua 
relação cotidiana com os brin-
quedos e as pessoas. Esse 
resultado na vida dele e dos 
demais pacientes tem a ver 
com a gestão do serviço pelo 
município que cumpriu a meta 
e ampliou o atendimento com 
168 crianças atendidas hoje, 
na sede, no Parque de Expo-
sições Latiff Mussi Rocha, e 
mais 26 na região serrana, na 
unidade de Córrego do Ouro, 
que também funciona no par-
que de exposições do distrito.

O programa completou 10 
anos de atividades no ano 
passado e tem avançado em 
termos de equipamentos e 
profissionais multidiscipli-
nares nos últimos anos. A 
Equoterapia municipal ofe-
rece a Bento e aos demais 
pacientes uma forma espe-
cial de desenvolvimento 
físico, cognitivo e emocio-
nal utilizando o cavalo como 
agente promotor de ganhos 
em um trabalho multidisci-
plinar nas áreas de saúde, 
educação e equitação.

Até o momento, 1.160 pes-
soas já se inscreveram para 
concorrer a uma das 151 vagas 
oferecidas pela Prefeitura para 
agentes de combate a endemias 
e comunitários de saúde. Os inte-
ressados têm até 21 de março 
para se inscrever. O edital está 
disponível nos sites da Prefeitura 
e do Instituto Avalia, responsável 
pela aplicação das provas.

Com as novas contratações, 
serão disponibilizadas 103 vagas 
para agentes comunitários de 
saúde e 48 vagas para agentes 
de combate a endemias. Ambas 
as funções têm vencimentos de 
R$ 2.824,00, com carga horária 
de 40 horas semanais.

O prefeito Rubens Bomtempo 

ressalta a importância dessas 
contratações para fortalecer 
a saúde municipal. “Estamos 
comprometidos em oferecer 
serviços de qualidade à popu-
lação, especialmente na área da 
saúde”, disse.

O período de inscrições se 
estenderá até às 23h59min 
do dia 21 de março, exclusiva-
mente pelo site www.avalia.org.
br, mediante o pagamento de 
uma taxa no valor de R$ 60,00.

Marcus Curvelo, secretário 
de Saúde, destaca a importân-
cia da diversidade e inclusão no 
processo seletivo. “Nosso obje-
tivo é promover a equidade e 
a inclusão em todas as nossas 
iniciativas”, enfatiza.

Itaguaí está trabalhando 
a todo vapor no combate à 
dengue. Todos os dias, agen-
tes da Vigilância em Saúde 
do município fazem visitas 
a domicí lios com o objetivo 
de eliminar focos do aedes 
aegypti. As equipes também 
e orientam os moradores 
sobre os hábitos que podem 
fazer a diferença para a elimi-
nação dos mosquitos trans-
missores da doença.

Além disso, a campanha de 
vacinação contra a dengue ini-
ciou nesta segunda-feira (26) 
em todos os postos de saúde 
do município. O público-alvo são 
crianças de 10 e 11 anos.

“A vacina é mais uma ferra-
menta no combate à dengue. 
Os responsáveis já podem levar 
crianças de 10 e 11 anos aos 
postos de saúde da cidade para 
receberem a vacina. É neces-
sário levar o comprovante de 
residência e o CPF”, explica 
Nubia Vianna, coordenadora 
de imunização.

“Hoje, 113 servidores na visita 
domiciliar se dividem na opera-
ção. A nossa missão é encontrar 
os focos, eliminá-los e orientar 
os moradores para que não acu-
mulem água parada em suas 
casas”, alerta Israel Bernadino, 
supervisor geral da dengue da 
Vigilância em Saúde de Itaguaí.

Inscrições Abertas: Petrópolis 
seleciona Agentes de Saúde e 

de Combate a Endemias

Itaguaí reforça o combate à dengue

Niterói recebe 6ª edição da Corrida 
do Túnel neste domingo

O carnaval não acabou na quar-
ta-feira (14) e os desfiles dos blocos 
seguem a todo vapor no Rio de 
Janeiro neste sábado (17). Ao todo, 
a cidade terá 22 desfiles oficiais no 
primeiro dia do final de semana.

O maior destaque do dia é o des-
file do Bloco da Anitta, que deve 
arrastar uma multidão pelas ruas 
do Centro, a partir das 9h. A concen-
tração do megabloco terá início às 7h, 
na rua Primeiro de Março.

No leme, na Zona Sul, outra 
grande atração do dia é o show 
do 1°bloco de mulheres do Brasil, 
o Mulheres de Chico. O grupo fun-
dado em 2006, presta homenagem 
ao cantor e compositor Chico Buar-
que, transformando seus sucessos 
em grandes músicas de carnaval.

O show acontece na Praça 
Almirante Júlio de Noronha, 86, 
no Leme, a partir das 17h.

Exigência de certidão negativa para 
trabalhar com crianças é aprovada

A Câmara dos Deputados 
aprovou, na última terça-
-feira (20), o Projeto de Lei 
(PL) 8035/14,  que exige a 
apresentação de certidão 
negativa de antecedentes 
criminais para os profis-
sionais que trabalham com 
crianças. A matéria deve 
passar agora pelo Senado. 
O projeto recebeu críti-
cas por ser amplo e poder 
gerar discriminação, já que 

impediria também a con-
tratação de pessoas com 
qualquer tipo de antece-
dente criminal, como furto 
e difamação.

O PL é uma das 11 pro-
postas apresentadas pela 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Explo-
ração Sexual de Crianças e 
Adolescentes, que funcio-
nou na Câmara dos Depu-
tados entre 2012 e 2014.
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STF começa a analisar se existe vínculo 
empregatício entre a Uber e os motoristas

Entendimento da Corte é diferente da Justiça do Trabalho e tende a ser contrário ao vínculo

O Supremo Tri-
bunal Federal 
(STF) come-
çou a analisar 
um recurso da 
Uber contra 

decisão do Tribunal Superior do 
Trabalho (TST) sobre a existência, 
ou não, de vínculo empregatício 
entre a empresa e os motoristas. 
É mais um capítulo da contenda 
entre a Corte Suprema e a Justiça 
do Trabalho, que motivou até a 
organização de um protesto pelo 
país, amanhã. A primeira fase do 
julgamento deverá ser concluída 
até a próxima sexta-feira (1º).

O Recurso Extraordinário (RE) 
1.446.336, de junho de 2023, 
está no plenário virtual do STF. 
Nesta fase, o tribunal decide se 
a matéria tem repercussão geral. 
Ou seja, se ultrapassa os inte-
resses das partes envolvidas e 
passará a ser válida para todos os 
casos. Caso isso aconteça, aí sim 

será julgado o mérito da ques-
tão – se existe ou não vínculo 
empregatício. Assim, a tese será 
aplicada a todos os processos 
semelhantes.

Esse caso marcou o pri-
meiro voto de Flávio Dino como 
ministro do STF. Empossado na 
última quinta-feira (22), ele se 
posicionou a favor da repercus-
são geral. Os dois votos apre-
sentados até agora são favo-
ráveis. O relator é o ministro 
Edson Fachin, que defendeu 
a necessidade de “pacificar” o 
tema. Existiriam pelo menos 10 
mil ações sobre o tema.

Visões diferentes
Grande parte das decisões 

da Justiça do Trabalho reco-
nhece a existência do vínculo. 
Mas o entendimento do STF 
costuma ser diferente. Minis-
tros da Corte veem os moto-
ristas de plataformas como a 

Uber como “empreendedores”.
Em dezembro, por exemplo, 

a Primeira Turma do STF deci-
diu, por unanimidade, que não 
há vínculo de emprego entre 
um motorista de aplicativo e a 
plataforma para a qual presta 
serviços. O caso tinha origem 
em Minas Gerais, envolvendo 
a empresa Cabify. O Tribunal 
Regional do Trabalho da 3ª 
Região (TRT-3) havia reconhecido 
o vínculo, mas a decisão foi der-
rubada pelo Supremo. Alguns de 
seus ministros criticaram aber-
tamente o posicionamento da 
Justiça do Trabalho.

O Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE) coordena grupos 
de trabalho, com representantes 
das empresas e dos motoristas 
e entregadores, que tenta pro-
por uma regulamentação profis-
sional da atividade. Um acordo 
parecia próximo, mas as nego-
ciações não avançaram.

Foto: Marcello Casal Jr. / Agência Brasil

Araras-azuis-de-lear e micos-leões-
dourados traficados são repatriados

Capacitação tecnológica em Tanguá

Espécies estão sob cuidados do Ibama antes de voltar à natureza
Por Fabíola Sinimbú - 

Agência Brasil 

Resgatados de um veleiro, 
na cidade de Lomé, capital do 
Togo, 12 araras-azuis-de-lear e 
17 micos-leões-dourados foram 
trazidos de volta ao Brasil por 
uma força-tarefa que mobilizou 
autoridades togolesas, a Polícia 
Federal, o Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e de Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) e o 
Ministério das Relações Exterio-
res. Os quatro homens de posse 
dos animais na embarcação que 
tinha como destino a cidade de 
Benim, foram presos.

De acordo com nota da Polícia 
Federal, um uruguaio, um suri-
namês, um brasileiro e um togo-
lês estavam a bordo da embarca-
ção brasileira que transportava 
os animais. Eles foram aborda-
dos pelas autoridades locais no 
dia 12 de fevereiro, na costa 

africana, e presos em flagrante 
pela posse de espécies protegi-
das por estarem em perigo de 
extinção.

As duas espécies não podem 
ser comercializadas conforme 
previsto pela Convenção sobre 
o Comércio Internacional das 
Espécies da Flora e Fauna Sel-
vagens em Perigo de Extinção 
(Cites), da qual os dois países 
são signatários.

Os animais foram transporta-
dos para a Embaixada do Brasil 
em Lomé, onde receberam cui-
dados de veterinários do Ibama 
enviados à África com o objetivo 
de assegurar a sobrevivência 
dos exemplares. De acordo com 
os profissionais que trabalha-
ram na reabilitação, os micos-
-leões estavam desnutridos, 
com sinais de intoxicação por 
óleo de motor e as araras apa-
rentavam estresse.

Após o trabalho de 

recuperação, novos esforços 
com a participação dos minis-
térios da Agricultura e Pecuária 
(Mapa) e do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima (MMA) 
trouxeram os animais ao Brasil 
no dia 24 de fevereiro.

As araras foram encaminha-
das nesta terça-feira (27) para a 
Estação Quarentenária do Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, em Cananéia 
(SP), onde o Ibama avaliará a 
necessidade de marcação das 
aves com anilhas. Os micos cum-
prirão quarentena em um centro 
de recuperação de animais e 
deverão ser identificados por 
microchips.

O trabalho conjunto, que deu 
início às investigações sobre o 
tráfico de animais, recebeu o 
nome de Akpé, que significa 
“obrigado”, na língua Jeje falada 
no Togo, em agradecimento aos 
esforços da polícia local.

São Gonçalo abre novo concurso na Educação

Prefeitura  de Macaé divulga Processo Seletivo 
Simplificado com 200 vagas para Educação

A Prefeitura de São Gonçalo 
publicou mais um concurso 
para profissionais da Educação, 
oferecendo vagas imediatas e 
de cadastro de reserva para 
cargos de nível fundamental e 
médio. Os salários base variam 
de R$1412,00 para nível funda-
mental, com carga horária de 
30 horas semanais, a R$1930,62 
para nível médio, com carga de 

40 horas semanais. As inscrições 
ocorrem de 27 de fevereiro a 26 
de março, exclusivamente online 
no site www.selecon.org.br, com 
provas objetivas e de redação 
em 28 de abril e prova prática 
para o cargo de merendeiro 
em maio. São 277 vagas ime-
diatas, com reserva de 5% para 
PcD. Os aprovados serão divul-
gados em 19 de junho. O valor 

da inscrição varia de R$40,50 a 
R$58,00, podendo ser solicitada 
isenção até 29 de fevereiro. Os 
candidatos devem atentar-se ao 
edital disponível no Diário Ofi-
cial. O concurso tem validade de 
dois anos, prorrogável por igual 
período, a critério do município. 
Os requisitos específicos para 
cada cargo também estão deta-
lhados no edital.

A Prefeitura de Tanguá, em 
parceria com o FIRJAN-SENAI, 
está oferecendo cursos de capa-
citação na área de informática. O 
curso de operador de computa-
dor, promovido pela Secretaria 

Municipal de Ciência e Tecno-
logia e Inovação, estão com 
inscrições abertas no período 
de 26/02 a 08/03. Os interessa-
dos devem dirigir-se à sede da 
Secretaria, localizada no Edifício 

Comercial, Rua 19 de Novembro, 
N° 60, sala 202, no Centro de 
Tanguá. Para efetuar a inscri-
ção, apresentar RG, CPF, 3 fotos 
3×4, comprovante de residência 
e comprovante de escolaridade.

Foto: Divulgação/Firjan-Senai

A Prefeitura de Macaé, por 
meio da Secretaria Adjunta de 
Recursos Humanos, na terça-
-feira (27), divulgou o edital 
001/2024 do Processo Seletivo 
Simplificado – PSS, na página 5 
da edição nº 914 do Diário Ofi-
cial do Município (DOM). O PSS 
possui 200 vagas para a Secre-
taria Municipal de Educação. O 
objetivo é selecionar Professor 
A, Professor A – NEE, Professor 
C (Língua Portuguesa; Matemá-
tica; Artes; Inglês), Auxiliar de 
Serviços Escolares, Fonoaudió-
logo e Nutricionista. A inscrição 
será gratuita e realizada no site 
macae.rj.gov.br, entre os dias 1º 
e 6 de março.

Para confirmar sua inscri-
ção, o candidato deverá se 

apresentar no período de 5 a 
7 de março, das 9h às 16h, na 
Cidade Universitária situada à 
Avenida Aloísio da Silva Gomes, 
n.º 50, Granja dos Cavaleiros, 
e entregar, obrigatoriamente, 
cópia de documento oficial de 
identificação com foto e compro-
vante de formulário de pré-ins-
crição impresso. O atendimento 
será encerrado, pontualmente, 
às 16h, momento em que serão 
distribuídas senhas de atendi-
mento se necessário.

As vagas, cargas horárias e 
remunerações estão distribuí-
das da seguinte forma: Profes-
sor A (38 vagas/ 30 horas /R$ 
2.325,31); Professor A – Neces-
sidade Educacional Especial (20 
vagas /30 horas /R$ 2.325,31); 

Professor C – Língua Portu-
guesa – (10 vagas/ 22 horas e 
30 minutos/ R$ 2.803,38); Pro-
fessor C – Matemática – (18 
vagas /22 horas e 30 minutos/ 
R$ 2.803,38); Professor C – Artes 
– (4 vagas / 22 horas e 30 minu-
tos/ R$ 2.803,38); Professor C – 
Inglês – (6 vagas/ 22 horas e 30 
minutos / R$ 2.803,38); Auxiliar 
de Serviços Escolares – (96 vagas 
/40 horas /R$ 1.915,13); Fonoau-
diólogo – (3 vagas/ 40 horas /R$ 
6.007,71); Nutricionista – (5 vagas 
/40 horas /R$ 6.007,71).

A aplicação da prova objetiva 
para todas as funções será no dia 
17 de março, com início às 9h e 
término às 12h, em local a ser 
divulgado no site da Prefeitura. 
O resultado
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Herói da Baixada será homenageado 
com a Medalha Tiradentes na Alerj

Foto: Reprodução

A iniciativa é do Deputado Felipinho Ravis, que esperar o apoio dos demais parlamentares para a aprovação da homenagem a Marcos Vinícius

O deputado esta-
dual Felipinho 
Ravis (SDD) vai 
homenagear 
o auxiliar de 
Logística Mar-

cos Vinícius de Souza Vasconce-
los, de 20 anos, com a Medalha 
Tiradentes, a maior homenagem 
concedida pela Alerj. 

O jovem ganhou destaque 
no noticiário do estado do Rio 
na última semana, quando res-
gatou uma mulher e duas bebês 
presas dentro de um carro que 
estava sendo arrastado durante 
uma enxurrada em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense. Após o 
ato de bravura, o jovem ficou 
conhecido nas redes como 
“Herói da Baixada”.

Em uma postagem em suas 
redes sociais, o deputado 

destacou a atuação de Marcos 
Vinícius, afirmando que, em 
um momento de adversidade 
e desespero, o jovem exempli-
ficou o verdadeiro significado da 
compaixão e heroísmo. 

“Sua coragem e brilhan-
tismo ao salvar uma famí-
lia durante as enchentes em 
Nova Iguaçu ecoam como um 
farol de esperança em tempos 
tão sombrios. Seu espontâneo 
ato altruísta não apenas salvou 
vidas, mas também ilumina o 
caminho para a humanidade, 
lembrando-nos da importância 
de estarmos conectados uns 
aos outros em solidariedade e 
amor. Que seu exemplo inspire 
a todos nós a manter nossos 
corações abertos para com-
partilhar o melhor que temos 
e sermos luz que guia outros 

em tempos de necessidade”, 
escreveu Felipinho Ravis. 

Em um vídeo, também com-
partilhado pelo deputado, mais 
elogios. “A gente precisa dar 
honra para quem tem honra”, 
disse o deputado em um vídeo 
postado em suas redes sociais. 
“Que sirva também para home-
nagear outras pessoas. Em três 
anos é a terceira enchente que 
a gente sofre, as pessoas per-
dendo tudo em suas casas e 
tem vários heróis por aí que 
ajudam, que deixam suas casas 
para poder fazer o bem, pra 
poder ajudar as pessoas, porque 
é um sofrimento gigantesco”, 
completou Ravis.

Ao final, o deputado disse 
esperar o apoio dos demais par-
lamentares para a aprovação da 
homenagem a Marcos Vinícius.

QUEIMADOS

MAGÉ

DUQUE DE CAXIAS

NOVA IGUAÇU

Queimados inicia vacinação contra a 
dengue em crianças de 10 e 11 anos

Magé lança serviço 
itinerante de oftalmologia

Duque de Caxias distribui cestas básicas 
para famílias afetadas pelas chuvas

Meta da Secretaria Municipal de Saúde é imunizar 9 mil pessoas com até 14 anos

No verão é muito comum o 
aumento dos casos de dengue 
e neste ano o número crescente 
tem preocupado a população. 
Para enfrentar essa doença, o 
município de Queimados iniciou 
na manhã desta segunda-feira 
(26) a vacinação contra a dengue. 
Neste primeiro momento estão 
sendo imunizadas crianças de 10 
e 11 anos em oito locais diferen-
tes espalhados pela cidade.

São, inicialmente, 3.740 doses 
e, as demais, chegarão ao longo 
dos próximos dias. A meta da 
Secretaria Municipal de Saúde 

é vacinar 9 mil crianças e ado-
lescentes entre 10 e 14 anos. A 
vacina contra a dengue é minis-
trada em duas doses, com inter-
valo de três meses entre elas. A 
vacina é segura e aprovada pela 
Anvisa, protege contra os quatro 
sorotipos da dengue.

Os postos de vacina contra a 
dengue atendem de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 16h. No 
município, serão oito pontos 
de atendimento, sendo: Sala de 
Imunização Ana Mascarenhas 
(Cethid), Clínica da Família Pas-
tor Júlio Alves Sena (Fanchem), 

UBS Júlio Barros (Paraíso), Clínica 
da Família Irlan Souza Macedo 
(Santiago), Clínica da Família 
Robson Romero de Oliveira 
(São Jorge), Clínica da Família 
Pastor Rosalvo Dantas (Valda-
riosa), Clínica da Família José 
Elias Peixoto (Inconfidência) e 
Clínica da Família Mauro Ferreira 
de Castro (Belmonte).

Os documentos necessários 
são: caderneta de vacinação, 
comprovante de residência, 
CPF e documento de identi-
dade, tanto da criança quanto 
do responsável.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias prossegue, na terça-feira 
(27), com a distribuição de ces-
tas básicas para famílias atingi-
das pelas chuvas de janeiro no 
município. A entrega está sendo 
feita pelas Secretarias Municipais 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos e de Obras e Defesa 
Civil, no Restaurante do Povo, 
na Rua Frei Fidélis, no centro 
da cidade.

A entrega das cestas bási-
cas, enviadas pelo Ministério de 
Desenvolvimento e Assistência 

Social, Família e Combate à Fome, 
também ocorrerá nesta quar-
ta-feira (28), das 9h às 16h, no 
mesmo local. Nesta fase, estão 
sendo beneficiadas 1.717 famílias.

As próximas entregas estão 
programadas para os dias 05 e 
06/03, na Escola Municipal Wal-
ter Russo, no bairro Figueira; 07 
e 08/03, no Ciep 229 Cândido 
Portinari, em Saracuruna; e 12 e 
13/03, na Escola Municipal Wanda 
Gomes, em Campos Elíseos.

As próximas repescagens 
estão programadas para os 

dias 29/02, no Ciep 348 Eugenia 
Moreyra, Amapá, em Xerém; 
01/03, no Ciep 089 Graciliano 
Ramos, no Pantanal; 04/03, no 
Restaurante Popular, no Cen-
tro: 11/03, na Escola Munici-
pal Walter Russo, na Figueira; 
14/03, no Ciep 229 Cândido 
Portinari; e no dia 18/03, 
na Escola Municipal Wanda 
Gomes, em Campos Elíseos.

Mais informações podem 
ser obtidas nas redes sociais da 
SMASDH ou via WhatsApp, no 
número (21) 99619-5980.

Moradores e pacientes de 
Magé, município da Baixada Flu-
minense, poderão contar com 
um novo serviço itinerante em 
saúde. O programa Visão do 
Futuro vai oferecer atendimento 
em oftalmologia para 40 pacien-
tes por dia que estejam inscritos 
e regulados na fila do sistema 
de gestão de regulação (Sisgeg).

Segundo a Prefeitura da 
cidade, a escolha dos atendi-
dos segue critérios rigorosos de 
regulação para assegurar que os 
serviços cheguem àqueles que 
mais necessitam. A iniciativa dis-
ponibiliza uma unidade móvel 
oftalmológica equipada para per-
correr todas as unidades de saúde 
da cidade, oferecendo exames 

básicos de visão, como a aferição 
de grau para confecção de óculos.

Em fevereiro, o serviço vem 
acontecendo às quintas-feiras. 
A partir de março, passará para 
terças e quintas. O atendimento 
é feito das 8h às 17h. Mais infor-
mações podem ser obtidas pelo 
site da Prefeitura, em www.
mage.rj.gov.br 

Presidente da Comissão de 
Esporte e Lazer da Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj), o depu-
tado Carlinhos BNH (PP) desti-
nou mais de R$ 815 mil, através 
de emendas impositivas, para 
que escolas estaduais em Nova 
Iguaçu recebam melhorias na 
infraestrutura. A aplicação dos 
recursos está assegurada com 
a aprovação do orçamento de 
2024 pelo governador Cláudio 
Castro (PL).

O objetivo do deputado é 
assegurar espaços adequados 

para a prática de esportes e apli-
cação de aulas da grade curricu-
lar, inclusive do ensino técnico. 
Para isso, destinou, no total, R$ 
815.578,00.

Inicialmente, foram incluídos 
para receber reforma de quadra 
esportiva e outras melhorias na 
infraestrutura o CIEP 216 Pre-
feito Juarez Antunes, no bairro 
Corumbá; Colégio Estadual Pro-
fessora Maria Helena Amaral 
Alarcão, bairro Gerard Danon; 
Colégio Estadual Marechal Jua-
rez Távora, bairro Nova Brasília, 

e FAETEC – EAT Paulo Falcão, no 
Centro de Nova Iguaçu.

“O caminho para transformar 
a realidade e a vida das nossas 
crianças e jovens é a educação. 
Acreditando na mudança para 
melhor, eu sempre vou apoiar e 
buscar recursos para garantir os 
investimentos necessários em 
escolas públicas. As famílias e 
toda a sociedade são beneficia-
das quando formamos cidadãos 
desde a menor idade”, afirma 
o deputado estadual Carlinhos 
BNH.

Foto: Prefeitura de Magé

Escolas estaduais em Nova Iguaçu 
receberão mais de R$ 815 mil para 
reforma e melhorias na infraestrutura
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Lula mantém posição e diz que repetiria comparação 
entre atrocidades de Israel e da Alemanha nazista

“Eu diria a mesma coisa, é exatamente o que está acontecendo na Faixa de Gaza”, disse o presidente Lula sobre os ataques que vem sofrendo do governo de extrema direita de Israel

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva disse na 
terça-feira (27) 
que a guerra 
genocida que 

Israel realiza na Faixa de Gaza 
é contra mulheres e crian-
ças, e afirmou que repetiria a 
declaração na qual comparou 
o massacre do povo palestino 
ao assassinato em massa de 
judeus promovido pelo então 
ditador alemão nazista Adolf 
Hitler durante a Segunda 
Guerra Mundial.

“Eu diria a mesma coisa. Por-
que é exatamente o que está 
acontecendo na Faixa de Gaza. 
A gente não pode ser hipócrita 
de achar que uma morte é 
diferente da outra”, disse Lula 
durante entrevista ao jornalista 
Kennedy Alencar, da RedeTV!, 
em trecho divulgado pelo portal 
de notícias UOL. A íntegra irá ao 
ar na noite desta terça.

A declaração original de 
Lula, durante viagem à Etiópia 
neste mês, quando afirmou 
que não havia na história epi-
sódio como o conflito atual 
em Gaza, exceto “quando 
o Hitler resolveu matar os 
judeus”, irritou o governo de 

extrema direita do primeiro-
-ministro israelense Benja-
min Netanyahu. 

Lula foi então declarado 
“persona non grata” pelo 
chanceler israelense, Israel 
Katz, que exigiu um pedido 
de desculpas do brasileiro, e o 

embaixadores brasileiro em Tel 
Aviv sofreu uma reprimenda 
no Memorial do Holocausto 
Yad Vashem, em Jerusalém. 
O Brasil também convocou o 
embaixador israelense para 
cobrar explicações.

“Você não tem na Faixa de 

Gaza uma guerra de um Exér-
cito altamente preparado con-
tra um Exército altamente pre-
parado. Você tem, na verdade, 
uma guerra de um Exército 
altamente preparado contra 
mulheres e crianças... Quan-
tas pessoas do Hamas já foram 

apresentadas mortas?”, ques-
tionou Lula na entrevista. 

“Eu nem quis dizer a pala-
vra Holocausto, Holocausto foi 
interpretação do primeiro-mi-
nistro de Israel, não foi minha. 
A segunda coisa é o seguinte: 
morte é morte”, disse. 

“Eu não esperava que o 
governo de Israel fosse com-
preender, eu não esperava, 
porque eu conheço o cidadão 
historicamente já há algum 
tempo, eu sei o que ele pensa 
ideologicamente”, acrescen-
tou no trecho divulgado.

Manicômios judiciários devem ser fechados neste 28 de agosto
Por Gilberto Costa - Agência 

Brasil 

Estados e municípios têm até 
o dia de hoje  28 de agosto para 
fechar os manicômios judiciários 
– alas ou instituições congêne-
res de custódia e tratamento 
psiquiátrico. Com a decisão do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), os governos estaduais e as 
prefeituras têm mais 90 dias para 
organizar unidades de saúde e 
adotar outras providências para 

acolhimento e tratamento de 
pessoas em conflito com a lei e 
que tenham transtorno mental 
ou qualquer forma de deficiência 
psicossocial

O fechamento dos manicô-
mios judiciários está previsto 
na Política Antimanicomial do 
Poder Judiciário, aprovada em 
fevereiro do ano passado pelos 
conselheiros do CNJ (Resolução 
487/2023).

De acordo com nota do con-
selho, a Política Antimanicomial 

estabelece que os tribunais 
façam “a revisão individuali-
zada dos processos judiciais e 
o desenvolvimento de Projeto 
Terapêutico Singular (PTS) para 
as pessoas com transtorno men-
tal em conflito com a lei.”

O prazo inicial era o final de 
maio, mas a data limite foi esten-
dida em três meses para que 
os tribunais cumpram a política 
antimanicomial e determinem 
em todas unidades da Federa-
ção a ordem de fechamento dos 

estabelecimentos.
A norma do CNJ cumpre, 23 

anos depois, a Lei da Reforma 
Psiquiátrica (Lei 10.216/2001) 
e a Convenção Internacional 
sobre os Direitos das Pessoas 
com Deficiência, a qual o Brasil 
é signatário desde 2009. A lei de 
2001 determina que as pessoas 
com transtorno mental (ou qual-
quer forma de deficiência psi-
cossocial) sejam atendidas pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
inclusive as pessoas que estão 

em conflito com a lei.
A adoção da Política Antima-

nicomial do Poder Judiciário tam-
bém é efeito da condenação do 
Brasil na Corte Interamericana 
de Direitos Humanos (Corte IDH)  
no caso da morte de Damião 
Ximenes Lopes, pessoa com defi-
ciência mental, 30 anos, morto 
por maus-tratos após ter sido 
exposto durante três dias a con-
dições desumanas e degradantes 
enquanto estava hospitalizado 
na Casa de Repouso Guararapes, 

em Sobral (CE), onde foi inter-
nado em crise psiquiátrica.

Dados da Secretaria Nacional 
de Políticas Penais do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública 
contabilizam que há 2.736 pes-
soas com transtorno mental 
cumprindo medida de segurança 
no país, menos de 1% (0,33%) da 
população carcerária no Brasil. 
Dessas, 586 dessas pessoas (21% 
do total) recebem atendimento 
ambulatorial na Rede de Atenção 
Psicossocial (RAPS) do SUS.

Por Ana Lúcia Caldas -  Rádio 
Nacional 

O FGTS Digital é uma nova 
forma de recolhimento do Fundo 
de Garantia do Tempo de Ser-
viço, que vai ser lançado nesta 
terça-feira (27) pelo governo.

Ele vai facilitar e simplificar a 
vida dos empregadores, porque 
vai utilizar as informações do eSo-
cial como base de dados. A previ-
são é que, a partir de 1º de março, 
o FGTS Digital se torne responsá-
vel por todo o recolhimento de 
FGTS mensal e rescisórios. 

A nova plataforma conta 
com a parceria do Ministé-
rio de Gestão e Inovação; do 
Conselho Curador do FGTS; da 
Procuradoria-Geral da Fazenda 
Nacional; do Serpro; e da Caixa 
Econômica Federal. 

E são muitos os benefí-
cios, segundo o Ministério do 

Governo lança FGTS Digital

Comissão de Educação do 
Senado aprova marco legal 
dos jogos eletrônicos

Trabalho e Emprego. Entre eles: 
mais agilidade nos depósitos dos 
valores recolhidos nas contas 
vinculadas dos trabalhadores; 
rapidez também no pagamento 
do FGTS em atraso; cálculo auto-
mático da multa do FGTS com 

base no histórico de remunera-
ções do eSocial.

Além disso, a utilização do 
Pix para pagamento do FGTS 
irá trazer maior confiança, agi-
lidade e facilidade para a conta 
do trabalhador.

Por CartaCapital 

Um estudo de pesquisadores 
da Universidade de São Paulo 
indicou que 88% dos manifestan-
tes presentes na Avenida Paulista 
no domingo (25) acreditam na 

falsa teoria de que o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) venceu a 
eleição de 2022, em vez do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

A crença não condiz com a rea-
lidade: o Tribunal Superior Eleito-
ral contabilizou 50,9% a favor de 

Lula e 49,1% a favor de Bolsonaro 
no segundo turno da disputa, em 
30 de outubro do ano passado. 
Segundo o relatório, apenas 8% 
disseram não crer na vitória de 
Bolsonaro naquela ocasião e 4% 
afirmaram não saber.

88% dos manifestantes na Paulista 
creem na falsa teoria de que 
Bolsonaro venceu em 2022

Levantamento também mostrou que 94% acreditam que “os excessos e 
perseguições da Justiça caracterizam a situação atual como uma ditadura”

Por Leonardo Ribbeiro - CNN

A Comissão de Educação do 
Senado aprovou, na terça-feira 
(27), o marco legal dos jogos 
eletrônicos, que regulamenta 
a indústria de games no Brasil.

O marco servirá para definir 
o que são jogos eletrônicos e 
“evitar confusão com outros 
modelos”.

O objetivo é “fortalecer 
a indústria cinematográfica, 
desenvolver novas tecnologias 
aplicadas às indústrias de base, 
bens de consumo e de saúde, 
desenvolver a Economia Criativa 
como uma alternativa econô-
mica sustentável e promover a 

diversidade, equidade e inclusão, 
o entretenimento popular e a 
educação inovadora”.

Para atender demandas do 
setor e do Ministério da Fazenda, 
o texto aprovado altera uma 
série de itens do projeto que 
recebeu o crivo dos deputados 
federais em 2022.

Entre as mudanças está a 
retirada dos chamados “fantasy 
games” da regulamentação. Esse 
tipo de jogo já foi regulamen-
tado juntamente com as apostas 
esportivas.

No artigo que considera o 
desenvolvimento do setor na 
área de pesquisa e inovação tec-
nológica, houve a especificação 

de que será necessário obser-
var a regulamentação do Minis-
tério da Ciência, Tecnologia e 
Inovação.

Já os trechos que estendem 
benefícios fiscais a desenvolve-
dores de jogos eletrônicos, por 
exemplo, não foram alterados.

Houve apenas ajuste no 
item que diz que o desenvol-
vimento de jogos eletrônicos 
é considerado pesquisa tec-
nológica e desenvolvimento 
de inovação tecnológica, para 
ser enquadrado na Lei do Bem 
(que concede benefícios fiscais 
a empresas que realizam aporte 
em projetos de pesquisa, desen-
volvimento e inovação).
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 Fazenda do Colubandê. Foto: Daniel Picapau, CC

Empresas da Região Leste Fluminense se 
destacam no comércio exterior em 2023

Dado foi apresentado durante primeira reunião do ano do Conselho Empresarial da Firjan Leste 

A Região Leste 
Fluminense é 
a segunda no 
estado, após 
a Capital, que 
mais concentra 

empresas atuantes no comér-
cio exterior. Niterói figura entre 
os municípios da região que 
mais exportaram em 2023, 
sendo responsável por 86% 
das vendas ao exterior. Esses e 
outros dados estão associados 
à recente edição do Diagnóstico 
do Comércio Exterior, elabo-
rado pela Firjan, que mostra 
que 9,5%, das 262 empresas 
participantes da pesquisa no 
Rio, realizam importação e 
exportação no Leste do estado. 
Os dados foram apresentados 
aos empresários na primeira 
reunião do ano do Conselho 
Empresarial da Firjan Leste Flu-
minense, realizada na sede da 
federação em Niterói. 

Na ocasião, foi apresentado 
o estudo lançado pela Firjan em 
novembro de 2023 que, em sua 
7ª edição, apresenta uma aná-
lise do comércio exterior brasi-
leiro, com ênfase nos dados do 
Rio de Janeiro de 2022, compa-
rada ao ano de 2020, ano-base 
da edição anterior. A análise 
aponta questões consideradas 
como principais entraves para 
as operações de importação e 
exportação, no que se refere 
aos custos e trâmites tributários, 
preços do frete internacional, 
burocracia alfandegária, adua-
neira e o fluxo aeroportuário, 

que afetou a eficiência logística 
de empresas fluminenses. 

Também na reunião foi 
abordado o ranking estadual 
do comércio internacional, em 
que a Capital aparece com o 
maior índice (52,3%) de concen-
tração de empresas que prati-
cam atividades de importação 
ou exportação. O Leste Flumi-
nense (9,5%) é a segunda região 
que mais possui empresas que 

compram ou vendem produtos 
do exterior. Para o presidente 
da Firjan Leste Fluminense, 
Ricardo Fernando Guadagnin 
os resultados do estudo refle-
tem o bom desempenho de 
empresas que estão ganhando 
espaço neste mercado. 

Pelo Leste Fluminense, entre 
as cidades com maior corrente 
de comércio (soma de importa-
ção e exportação) estão Niterói 

(69%) e São Gonçalo (20%). No 
que se refere à exportação, 
Niterói destaca-se pelas vendas 
de óleos brutos de petróleo 
ou minerais betuminosos, que 
representam 74% das negocia-
ções. Outro ponto que chamou 
a atenção foram as vendas de 
produtos relacionados ao Setor 
de Pescado, elevando os resul-
tados da cidade de Tanguá, que 
aparece pela primeira vez na 

terceira posição do ranking das 
cidades que mais exportaram 
em 2023. A cidade registrou um 
aumento de 750% nas vendas 
de Gorduras, óleos e respec-
tivas frações de peixes ou de 
mamíferos marinhos, mesmo 
refinados, mas não quimica-
mente modificados. 

Em importação, Niterói é res-
ponsável por 62% do mercado e 
na sequência, está o município 

de São Gonçalo, com 26%. As 
compras internacionais de tubos 
e perfis ocos representam a 
maior parte dos produtos impor-
tados, vindos principalmente da 
Europa. Dos cinco maiores for-
necedores de produtos para o 
Leste, três são europeus, o que 
representa 45% do total. Já Sin-
gapura aparece entre os princi-
pais parceiros nas exportações 
da região. 

Por Sputnik

 Uma reunião dos ministros 
das Finanças e governadores dos 
bancos centrais do BRICS acon-
tecerá nesta terça-feira (27) na 
cidade de São Paulo.

O encontro ocorrerá à mar-
gem da reunião ministerial do 

G20. Esta será a primeira reu-
nião presencial da trilha financeira 
do BRICS com a participação dos 
novos membros da associação 
desde 1º de janeiro de 2024. A 
reunião será presidida pela Rússia.

Espera-se que os partici-
pantes discutam uma ampla 
gama de questões, incluindo as 

perspectivas para o desenvolvi-
mento da economia mundial, o 
estado das economias dos países 
do bloco, instrumentos para o 
financiamento misto de projetos 
de infraestrutura, cooperação 
aduaneira e fiscal, bem como o 
lançamento da Rede de Think 
Tanks do BRICS para Finanças.

Em meio à crise sanitária 
provocada pela Covid-19, o 
Ministério da Saúde durante o 
governo de Jair Bolsonaro optou 
pela aquisição de 10 milhões de 
camisinhas femininas, consoli-
dando três contratos para tal 
fim. Contudo, a Controladoria-
-Geral da União (CGU) apontou 
que dois desses acordos, tota-
lizando R$ 31,9 milhões, não 
eram necessários, visto que o 
estoque de 8.522.300 unida-
des de preservativos femininos 
já era suficiente para suprir a 

demanda por um período supe-
rior a 12 meses. As informações 
são do jornalista Paulo Cappelli, 
do portal Metrópoles.  

Além disso, a CGU recomen-
dou a imposição de uma multa 
de 60 mil dólares à empresa 
Precisa Comercialização de 
Medicamentos por não cum-
prir as normas de garantia esti-
puladas pela Lei das Licitações. 
Outras penalidades financei-
ras foram sugeridas devido a 
atrasos nas entregas dos pro-
dutos, sendo R$ 1,2 milhão 

destinados à Precisa e R$ 1,5 
milhão à Injeflex.

Essa situação ganha con-
tornos mais críticos ao consi-
derar-se o contexto em que 
ocorreram essas aquisições. Em 
um momento em que recursos 
financeiros e esforços deveriam 
estar voltados para o enfren-
tamento da pandemia, desco-
bre-se um uso questionável 
dos fundos públicos, eviden-
ciando falhas na gestão e no 
planejamento estratégico do 
Ministério da Saúde.

Por Wellton Máximo – 
Agência Brasil 

O Brasil assinou nesta segun-
da-feira (26) um compromisso 
para elevar a participação das 
mulheres no setor exportador. O 
país tornou-se o décimo a aderir 
ao Arranjo Global sobre Comér-
cio e Gênero.

O ministro das Relações Exte-
riores, Mauro Vieira, assinou o 
documento em Abu Dhabi, em 
evento paralelo à 13ª Conferên-
cia Ministerial da Organização 
Mundial do Comércio (OMC). 
A secretária de Comércio Exte-
rior do Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (Mdic), Tatiana Prazeres, 
também representou o Brasil 
no evento.

No ano passado, o Mdic 
publicou o estudo “Mulheres no 
Comércio Exterior – uma análise 
para o Brasil”. Segundo o levan-
tamento, em 2019, 2,6 milhões 
dos empregos nas empresas 
que atuam no comércio exte-
rior brasileiro eram ocupados 
por mulheres, representando 
32,5% dos empregos totais 

Ministros das Finanças e chefes 
de bancos centrais do BRICS se 
reúnem em São Paulo

CGU identifica desperdício de R$ 31,9 
milhões em compras de preservativos 
pelo governo Bolsonaro 

Brasil assina acordo para elevar 
número de mulheres exportadoras

nessas firmas. Em relação à 
propriedade, apenas 14% das 
empresas exportadoras per-
tenciam a mulheres ou tinham 
mais controle de mulheres que 
de homens.

“Esses dados revelam haver 
ainda amplo potencial para que 
as mulheres se beneficiem do 
comércio exterior, seja como 
trabalhadoras ou empreende-
doras”, destacaram em nota con-
junta o Mdic e o Itamaraty. “A 
adesão vai ao encontro de outras 
iniciativas com o objetivo de per-
mitir que o comércio promova 
o empoderamento feminino e a 

equidade de gênero, por meio da 
elaboração de políticas públicas 
e da cooperação internacional”, 
acrescentou o comunicado.

O Arranjo Global sobre 
Comércio e Gênero foi original-
mente assinado em 2020 por 
Canadá, Chile e Nova Zelândia. 
Nos últimos anos, também ade-
riram ao compromisso Argen-
tina, Colômbia, Costa Rica, Equa-
dor, México e Peru. O governo 
chileno convidou o Brasil a aderir 
ao compromisso como parte da 
implementação do Acordo de 
Livre-Comércio Brasil–Chile, em 
vigor desde 2022.
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Apenas 13 estados do país têm estações 
automáticas de qualidade do ar

Por Roberto Peixoto, g1

Apenas 13 dos 26 
estados do país 
contam com 
estações auto-
máticas de quali-
dade do ar, equi-

pamentos fundamentais para a 
avaliação da poluição atmosfé-
rica, de acordo com um estudo 
do Instituto de Energia e Meio 
Ambiente (IEMA), lançado na 
terça-feira (27).

Segundo a publicação, a maio-
ria das quase 250 estações de 
monitoramento automático do 
Brasil está na Região Sudeste 
(veja gráfico abaixo), e os seus 
quatro estados lideram - de 
longe - o ranking de quantidade 
de estações.

No topo da lista está o Rio de 
Janeiro, com 65 estações auto-
máticas de monitoramento, 
seguido por São Paulo, com 62, 
Minas Gerais, com 54, e Espírito 
Santo, com 17.

Apesar disso, ainda de 
acordo com o estudo, quando 
critérios técnicos são leva-
dos em conta, mesmo esta-
dos com redes mais robus-
tas, como São Paulo e Minas 
Gerais, apresentam déficit 
significativo de estações.

Isso acontece porque áreas 
com maior concentração de 
poluentes, alta densidade popu-
lacional e fontes potenciais de 
emissões (como o gás carbônico) 
exigem um monitoramento 
mais preciso.

Como a União Europeia e os 
Estados Unidos têm metodolo-
gias diferentes para avaliar esses 
números, no estudo, os pesqui-
sadores comparam o cenário 
brasileiro com cada um desses 
quadros.

Considerando o critério ame-
ricano, Santa Catarina lidera 
a lista com um déficit de seis 
estações, seguida por Goiás, 

Paraíba e Minas Gerais, cada 
um com três estações a menos 
do que deveria.

No entanto, quando o crité-
rio europeu é adotado, Santa 
Catarina passa a apresentar um 
déficit de 15 estações, enquanto 
Minas Gerais registra um déficit 
de dez, e São Paulo, de 22 (veja 
gráfico abaixo).

Com isso, segundo os 

cálculos do IEMA, o Bra-
sil necessita de pelo menos 
mais 138 ou 46 estações de 
monitoramento da qualidade 
do ar automáticas, seguindo 
o critério da União Euro-
peia e dos Estados Unidos, 
respectivamente.

Na publicação, os autores 
do estudo ainda destacam 
que em 2020, o Ministério do 

Meio Ambiente (MMA) divul-
gou os resultados de um pre-
gão eletrônico que apontava um 
custo estimado de cerca de 12 
milhões de reais para a aquisi-
ção de 34 estações automáticas 
de monitoramento.

Com base nesse montante, 
cada estação teria um custo 
médio de aproximadamente 
350 mil reais.

Considerando este custo 
como referência, seria neces-
sário um investimento entre 16 
e 49 milhões de reais para esta-
belecer um número mínimo de 
estações de monitoramento do 
ar no Brasil. Estimativas essas 
calculadas também conforme 
os critérios adotados nos cená-
rios dos Estados Unidos e da 
Europa, respectivamente.

Estação de Monitoramento da Qualidade do Ar da UFMS, em Campo Grande, Mato Grosso do Sul. — Foto: Leandro Benites/AGECOM/UFMS

Relatório é do Instituto de Energia e Meio Ambiente (IEMA). Equipamentos são usados na medição da poluição atmosférica e seus dados orientam políticas de controle ambiental.

Brasil se aproxima de 1 milhão 
de casos prováveis de dengue

Colágeno é uma proteína 
que pode ser suplementada 
em pó ou em cápsulas

Entre eles, 55,3% são de mulheres e 44,7% de homens

Por Paula Laboissière - 
Agência Brasil 

Desde o início de janeiro, o 
Brasil já registrou 920.427 casos 
prováveis de dengue. O país con-
tabiliza ainda 184 mortes confir-
madas pela doença e 609 óbitos 
em investigação. O coeficiente 
de incidência da dengue no Bra-
sil, neste momento, é de 453,3 
casos para cada grupo de 100 
mil habitantes. Os dados são do 

Painel de Monitoramento das 
Arboviroses, divulgados nesta 
terça-feira (27) pelo do Minis-
tério da Saúde

Entre os casos prováveis, 
55,3% são de mulheres e 44,7% 
de homens. A faixa etária dos 30 
aos 39 anos segue respondendo 
pelo maior número de casos de 
dengue no país, seguida pelo 
grupo de 40 a 49 anos e de 50 
a 59 anos.

Já no ranking dos estados, 

Minas Gerais lidera em número 
absoluto de casos prováveis 
(311.333). Em seguida apare-
cem São Paulo (161.397), Dis-
trito Federal (98.169) e Paraná 
(94.361).

Quando se considera o coe-
ficiente de incidência, o Distrito 
Federal aparece em primeiro 
lugar (3.484,8 casos por 100 mil 
habitantes), seguido por Minas 
Gerais (1.515,8), Acre (828,7) e 
Paraná (824,6).

Por Gabriela Maraccini – CNN

As buscas por “colágeno” 
estão crescendo no mundo, 
de acordo com dados do Goo-
gle Trends obtidos com exclu-
sividade pela CNN. Nos últi-
mos cinco anos, o interesse 
pelo assunto cresceu 100% de 
maneira global. Isso significa que 
as consultas pelo tema dobraram 
durante o período.

Segundo o levantamento do 
Google Trends, o Brasil ficou na 
17ª posição no ranking mundial 

de interesse de busca por colá-
geno nos últimos 12 meses. A 
Romênia é o país onde o assunto 
é mais popular, sendo seguido 
pela Hungria.

No último ano, o colágeno 
tipo 2 foi oito vezes mais buscado 
no Brasil do que o colágeno tipo 
1 e 19 vezes mais buscado do 
que o tipo 3. Além disso, o colá-
geno hidrolisado foi seis vezes 
mais buscado do que o colágeno 
não hidrolisado no Brasil nesse 
mesmo período.

Brasil, Chile e Venezuela são 

os países fora da Ásia com maior 
interesse de busca por “pé de 
galinha”, uma das fontes de colá-
geno, nos últimos 12 meses.

Por outro lado, colágeno 
ainda é o termo menos bus-
cado quando comparado com 
“creatina” e “proteína do soro de 
leite” (chamada popularmente 
de Whey Protein) no Brasil, 
segundo o Google Trends. No 
mundo, o cenário é outro: as 
consultas por colágeno supera-
ram as buscas feitas pelos outros 
dois suplementos.

 “Não mais degradação da 
natureza, não mais desrespeito 
à autodeterminação dos povos, 
não mais homogeneização 
imposta”. É esta a conclusão da 
Carta de São Paulo, manifesto 
de mais de 800 pesquisadores, 
representantes de comunidades 
tradicionais e gestores de áreas 
protegidas reunidos no XI Semi-
nário Brasileiro sobre Áreas Pro-
tegidas e Inclusão Social (SAPIS) 

e VI Encontro Latino-americano 
sobre Áreas Protegidas e Inclu-
são Social (ELAPIS). O duplo-
-encontro, realizado no fim de 
novembro no Departamento de 
Geografia da Universidade de 
São Paulo (USP), terá seus tra-
balhos publicados em seu site 
oficial no mês que vem.

O documento reconhece 
ainda a importância dos “valores 
intrínsecos, culturais e sagrados” 

da cosmovisão dos povos indí-
genas para “a sobrevivência 
humana, para o enfrentamento 
da emergência climática, para a 
segurança hídrica, para a sobera-
nia alimentar, para o bem-estar e 
para a melhor saúde”. “Reconhe-
cemos a indissociabilidade entre 
natureza e cultura”, reforça a 
carta, que cita ainda a realização 
de um encontro similar organi-
zado por indígenas, e demanda 

a criação de departamentos 
voltados aos povos indígenas 
e demais comunidades tradi-
cionais na USP e outras univer-
sidades brasileiras. Segundo a 
organização do evento, do total 
de 874 participantes, 140 repre-
sentavam estes grupos.

Estiveram presentes no 
encontro indígenas, quilombo-
las e ativistas vindos de diver-
sos países latinoamericanos, 

professores universitários, ser-
vidores de órgãos ambientais 
municipais, estaduais e federais, 
além de servidores e secretá-
rios dos ministérios do Meio 
Ambiente, dos Povos Indígenas 
e da FUNAI. Participaram ainda 
Mauro Oliveira Pires e Cláu-
dio Maretti, respectivamente 
atual e ex-presidente do ICM-
Bio. “O foco do SAPIS e do ELA-
PIS é, sobretudo, a equidade, 

a inclusão dos direitos sociais, 
mas não em detrimento da 
conservação”, explicou Maretti, 
membro da coordenação-geral 
do evento junto com a profes-
sora Suely Angelo Furlan, da 
Geografia da USP, e Marta de 
Azevedo Irving, do Colégio de 
Altos Estudos da UFRJ. “Para 
ter maior e melhor conservação 
da natureza, nós precisamos da 
sociedade”, friso

Manifesto reforça necessidade de inclusão de comunidades em esforços de conservação
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          OPORTUNIDADES

O Senac RJ e a Rede Wind-
sor Hoteis oferecem 17 vagas 
gratuitas no curso de Cama-
reiro(a): Técnicas de Limpeza 
e Arrumação exclusivas para 
pessoas com deficiência (PcD). 
Os interessados devem reali-
zar a pré-inscrição até o dia 
19 de março pela internet. 
As aulas presenciais serão na 
Faculdade Senac RJ, no Cen-
tro, a partir de 26 de março, 
às terças e quintas-feiras, das 
8h às 12h.

A iniciativa visa a preparar 
pessoas com deficiência para 
ingressar e permanecer no 
mercado de trabalho por meio 

da qualificação para uma pro-
fissão indispensável à cadeia 
produtiva do turismo. Após a 
conclusão do curso, os alunos 
que se destacarem terão a 
oportunidade de participar de 
processo seletivo para compor 
o quadro de colaboradores da 
rede hoteleira.

O curso de Camareiro (a): 
Técnicas de Limpeza e Arru-
mação tem carga horária de 40 
horas e aborda técnicas para 
atividades de limpeza, arruma-
ção, higienização e desinfecção 
de áreas comuns e privadas 
dos meios de hospedagem. 
As aulas acontecem em uma 

suíte pedagógica, que simula o 
quarto de um hotel, para que 
os alunos possam aprender as 
novas competências na prática 
desde a primeira aula.

Para se inscrever, os candi-
datos devem ter no mínimo 
18 anos, ensino fundamental 
completo e apresentar RG e 
CPF, laudo comprobatório de 
deficiência, comprovante de 
escolaridade ou autodecla-
ração de saber ler, escrever 
e fazer as quatro operações 
matemáticas. Os interessados 
devem acessar o https://forms.
office.com/r/E0awPBrPh7 e 
realizar a inscrição.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Senac RJ e rede de hotéis oferecem curso 
profissionalizante gratuito para pessoas com deficiência

Reprodução/Google
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O musical Luiz e Nazinha – Luiz 
Gonzaga para Crianças volta ao cartaz

GCADERNO

Foto de Vinicius Bertoli

Criado com o objetivo 
de homenagear e 
preservar a memó-
ria de grandes 
nomes da música 
popular brasileira, 

o premiado projeto ‘Grandes 
Músicos para Pequenos’ come-
mora 10 anos de vida em 2024. 
Para celebrar a data, os criadores 
Diego Morais e Pedro Henrique 
Lopes (da produtora Entre Entre-
tenimento) reestreiam o seu pri-
meiro sucesso: o musical infantil 
Luiz e Nazinha – Luiz Gonzaga 
para Crianças, que fica em cartaz 
de 16 a 31 de março, na Cidade 
das Artes (Grande Sala), com ses-
sões aos sábados e domingos, às 
16h. O espetáculo é apresentado 
pelo Grupo Bradesco Seguros, 
através da Lei de Incentivo à Cul-
tura, do Ministério da Cultura e 
do Governo Federal.

Vista por mais de 200 mil pes-
soas, a peça deu início ao projeto, 
que reúne hoje outros seis pre-
miados espetáculos: “O Menino 
das Marchinhas – Braguinha para 
Crianças”, “Bituca – Milton Nas-
cimento para Crianças”, “Tro-
picalinha – Caetano e Gil para 
Crianças”, “Raulzito Beleza – Raul 
Seixas para Crianças”, “Pimenti-
nha – Elis Regina para Crianças” 
e “A Menina do Meio do Mundo 
– Elza Soares para Crianças”.

O espetáculo foi indicado em 
8 categorias nos maiores prêmios 
de teatro infantil do Rio de Janeiro 
e Aline Carrocino foi premiada 
como Melhor Atriz no Prêmio 
CBTIJ de Teatro Infantil 2015. 
“Muitas crianças pedem aos pais 
para escutarem as canções de Luiz 
Gonzaga depois de assistirem ao 
musical. O projeto contribui para 

que músicas e ídolos das gerações 
de pais, avós e bisavós sejam pas-
sados para as novas gerações. No 
teatro, o que vemos são famílias 
completas cantando, se diver-
tindo e se emocionando juntas. 
E isso, sem dúvida, impacta em 
como as crianças de hoje passarão 

estas músicas e artistas para as 
crianças de amanhã”, observa 
Pedro Henrique Lopes.

As sete peças juntas já foram 
vistas por mais de 250 mil espec-
tadores. O objetivo do Grandes 
Músicos para Pequenos é apresen-
tar a vida e a obra de importantes 

compositores para as novas gera-
ções e promover o resgate da cul-
tura brasileira através de espetácu-
los que envolvam toda a família em 
experiências inesquecíveis.

Serviço:
Luiz e Nazinha – Luiz Gonzaga 
para Crianças

Temporada: 16 a 31 de março
Cidade das Artes Bibi Ferreira: 
Avenida das Américas, 5300 - 
Barra da Tijuca
Telefone: (21) 3325-0591
Dias e horários: Sábados e 
Domingos, às 16h.
Ingressos: Plateia: R$ 60 (inteira) 

e R$ 30 (meia-entrada) - Frisas: 
R$ 40 (inteira) e 20 (meia-en-
trada) – Camarote: R$ 30 (inteira) 
e 15 (meia-entrada).
Vendas de ingressos: na bilhete-
ria e no site Sympla
Duração: 1h
Classificação: Livre

Samba Carnaval&
sem filtro Amaury

de Oliveira

Festas das Campeãs
40 anos da Sapucaí

“A Cigana Esmeralda 
cercou por todos os lados 
acreditando que a sorte 
estava virada para a lua”
A Viradouro, a grande campeã 

entrou na Sapucaí no domingo 
(18/2) com 70 minutos de atraso 
em função do último carro da 
Imperatriz ter quebrado. A 
cigana Esmeralda fez a última 
cartada na tentativa de estragar 
a festa da campeã. O culto do 
Vodum serpente foi mais forte.

“O Ninho da Serpente jamais 
tente afrontar”

O enredo conseguiu na ave-
nida unir todas as divindades 
que fez nascer uma grande 
magia, protegendo a todos(as) 
que estavam na Sapucaí. Outro 
ponto alto do desfile foi a bateria 
do mestre Ciça que colocou os 
tambores que fez uma ressonân-
cia contribuindo para solidificar 
a magia. Foi a melhor escola a 
passar na passarela do samba 

nessa celebração dos 40 anos de 
Sapucaí. Para os adeptos dos cul-
tos afros esse ano é a celebração 
de EXÚ, senhor dos caminhos, da 
sabedoria de superar as adver-
sidades com o seu jeito peculiar 
de interagir com o outro. Quem 
faz o bem vai receber abertura 
dos caminhos. É o ano de colher 
quem plantou a bondade.

A IMPERATRIZ - “o que é meu 
é da Cigana”

A escola de Ramos desenvol-
veu o enredo sobre os Ciganos. 
O segundo lugar foi merecido.

“Tenho o Sangue que semeia 
a Nação original”

O enredo do Salgueiro mer-
gulha na mitologia dos YANO-
MANI, no céu original que for-
mou a terra. Um belo desfile 
para homenagear os povos 
originários.

“Meu destino é ser onça“

A escola da Baixada Flu-
minense (Caxias), restaura o 
mito Tupinambá, da criação 
do mundo. A Grande Rio falou 
sobre o destino de ser onça. O 
enredo fala também sobre os 
mistérios, as lendas e as diver-
sidades naturais existente no 
seio da floresta amazônica e no 
sertão nordestinos com seus 
mistérios e encantos.

“Nasci quilombo e
cresci favela”

A escola de Paulo da Portela 
e do homem de um braço só 
(Natal), retratou o imaginário afe-
tivo entre Luiza Mahim e de seu 
filho Luiz Gama. Luiz foi retirado 
dos braços da sua mãe muito 
pequeno. Essa memória afetiva 
entre Mahim e Gama perpassa 
por gerações de ex escravizados 
e seus descendentes, sobre o 
simbolismo do afeto que veio 
com os povos escravizados vindo 
da África para o Brasil. Uma aula 

da história que não é contada 
para as novas gerações. A agre-
miação teve problemas com um 
dos carros alegórico trazendo 
prejuízo para evolução da escola.

“Quem é do mar não enjoa…”
A escola do fundador seu 

China, “o velho sonhador que 
criou a VILA que me encantou”… 
O enredo é reedição (1993) 
GBALÁ - Viagem ao tempo da 
criação. O grande responsável 
dessa bela letra é o composi-
tor Martinho José Ferreira ou 
para os mais próximos D’Vila. 
O carnavalesco Paulo Barros é 
um especialista em temas futu-
rísticos. Barros construiu belos 
carros e fantasias mas faltou o 
toque afro. Faltou as cores mais 
tradicionais, o axé, o ziriguidum e 
a magia dos orixás. Não é a praia 
dele. Em um dos belos sambas 
do D’Vila ele diz: “ Quem é do 
mar não enjoa”… O carnavalesco 
Barros enjoou.

Foto: Luciano Araújo @luz.ciano

A atriz Cláudia Abreu estará 
presente em dois eventos no 
projeto Parque de Ideias em 
março. Nos dias 18 a 20, fará uma 
participação especial apresen-
tando seu monólogo “Virginia” 
e conversando com o público no 
Ilustre Leitor, na Biblioteca Par-
que Estadual. Os eventos serão 
gratuitos, com ingressos disponí-
veis via Sympla. Abreu expressa 
sua empolgação, destacando a 
oportunidade de debater sobre 
livros de Virginia Woolf e depois 
apresentar a peça sobre sua 
vida. Dirigido por Amir Haddad, 
“Virginia” mergulha na vida e 

obra da escritora britânica, refle-
tindo os impactos que teve na 
trajetória de Cláudia Abreu. A 
peça já circula pelo Brasil desde 
2022, rendendo à atriz prêmios 
e indicações. Nos dias 19 e 20, 
às 18h, ocorrerão as apresen-
tações. No dia 18, também às 
18h, Abreu participará do Ilustre 
Leitor, onde discutirá seus 10 
livros fundamentais com Marcio 
Debellian. O Parque de Ideias 
comprará e doará esses livros 
para a Biblioteca Parque, com 
menção à indicação da atriz. O 
evento será filmado e disponi-
bilizado online.

Cláudia Abreu retorna com 
peça “Virginia” gratuita no 
Parque de Ideias

Foto: Bob Wolfenson No Centro Cultural Scuola di 
Cultura, em Niterói/RJ, nos dias 
2, 3 e 30 de março, das 14h às 
20h, ocorrerá o Will Eisner Wee-
kend, homenageando o legado 
do autor. O evento, com qua-
drinhistas, roteiristas e jornalis-
tas, celebrará o criador do Spirit 
e promoverá debates, venda 
de quadrinhos e exposição de 
grandes cenários da mostra 
O Espírito Vivo de Will Eisner. 
Marisa Furtado de Oliveira, 
curadora, exibirá documentá-
rios sobre Eisner, Ziraldo, Jerry 
Robinson e Henfil. O encerra-
mento, em 30 de março, con-
tará com oficinas gratuitas, feira 
com autores e nova exibição 
dos documentários

Evento 
em 
Niterói 
celebra 
o legado 
de Will 
Eisner
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Vereadores do Rio podem atrasar 
a reforma de São Januário

A diretoria do clube 
social do Vasco 
da Gama está em 
uma corrida con-
tra o tempo para 
que o projeto de 

potencial construtivo de São 
Januário, encaminhado pelo pre-
feito do Rio de Janeiro, Eduardo 
Paes, à Câmara dos Vereado-
res em novembro de 2023, seja 
avaliado e votado ainda neste 
semestre. As obras de reforma 
do icônico estádio só podem 
começar após passarem por 17 
comissões, obterem maioria dos 
votos e serem sancionadas pelo 
chefe do executivo.

O projeto foi entregue à 
Câmara em novembro, mas a 
casa entrou em recesso em 15 de 
dezembro e só retornou em 14 
de fevereiro, quase dois meses 
depois. Até agora, o projeto não 
foi avaliado por nenhuma das 
comissões, o que precisa acon-
tecer para que seja incluído na 
pauta de votação.

A diretoria do clube, liderada 
pelo ex-jogador e ídolo Pedrinho, 
está trabalhando nos bastidores 
para agilizar a avaliação do projeto, 

Para que o planejamento da reforma do histórico estádio do Vasco não sofra atrasos, é necessário que a câmara dos vereadores aprove o projeto de potencial construtivo do local

VASCO

TORCIDA

FLAMENGO

OLIMPÍADAS

Média de Brasileirão: público do 
Carioca fora do Rio surpreende

Tite ultrapassa o 
desempenho de Jorge Jesus

Luis Nova/Especial Metrópoles

, Tite e Jorge Jesus — Foto: Arte

Por Ana Beatriz Martins

O Campeonato Carioca tem 
passeado para fora do Rio de 
Janeiro com frequência em 2024. 
Com 10 jogos disputados longe do 
estado, os jogos do torneio che-
garam a uma média de público 
de 23 mil pessoas por partida.

Dos quatro grandes do 
estado, apenas o Fluminense 
não disputou uma partida fora 
do Rio de Janeiro. Com cinco 
jogos do Flamengo, quatro do 
Vasco e um do Botafogo, a média 

de público nas partidas do Cario-
cão fora do estado chegaram 
perto da média geral de 26.524 
pessoas por partida no Brasilei-
rão do último ano.

A média de público do último 
Campeonato Brasileiro foi his-
tórica e estabeleceu um novo 
recorde no torneio, que não 
era quebrado desde 1983, com 
22.953 pessoas por partida.

Em seis estados diferentes e 
no Distrito Federal, as partidas 
do torneio realizadas fora de ter-
ras cariocas tem uma média de 

público maior que as de qualquer 
outro campeonato estadual, 
incluindo o próprio Campeonato 
Carioca quando realizado dentro 
do estado do Rio de Janeiro.

O Metrópoles Sports realizou 
três dos 10 jogos do estadual 
fora da Cidade Maravilhosa e 
proporcionou ao torcedor de 
fora do Rio uma experiência ines-
quecível. Com dois jogos no DF e 
um em Uberlândia, torcedores 
do Vasco e Botafogo puderam 
disfrutar de jogos do seu time 
em seus próprios estados.

Foto: Reprodução/ X/@VascodaGama

pois o ano é de eleições munici-
pais e, após o segundo semestre, 
muitos vereadores estarão ocu-
pados com suas campanhas de 

reeleição. Se o projeto não for 
votado neste semestre, o início 
das obras será adiado.

Os vereadores favoráveis ao 

projeto estão tentando agilizar 
o processo, buscando um pare-
cer conjunto das comissões para 
acelerar a votação. Isso seria uma 

medida incomum, mas permitiria 
avançar 15 dias no processo. A 
aprovação ainda neste semes-
tre beneficiaria não apenas os 

torcedores do Vasco, mas tam-
bém toda a cidade, com melho-
rias na região e desenvolvimento 
comercial nos bairros próximos.

Apesar de ainda não alcançar 
o mesmo nível de sucesso do 
Flamengo sob o comando de 
Jorge Jesus em 2019, Tite apre-
senta números promissores 
neste início de jornada. O atual 
time rubro-negro se destaca pela 
eficiência, especialmente em sua 
defesa, um ponto forte eviden-
ciado nas estatísticas.

Nos primeiros 20 jogos de 
Tite, o Flamengo sofreu apenas 
11 gols, uma marca seis gols 
menor do que no período ini-
cial do treinador português, que 
assumiu durante o Brasileirão de 

2019. Embora o time de Jesus 
tenha registrado menos derrotas 
(2 contra 4), empatou mais vezes 
(6 contra 2).

O Flamengo de Jorge Jesus 
é lembrado pela sua natureza 
ofensiva, marcando impres-
sionantes 38 gols em 20 jogos, 
uma média de quase dois por 
partida. No entanto, os núme-
ros de Tite contradizem a per-
cepção de um time excessiva-
mente cauteloso, com 37 gols 
até o momento, sugerindo um 
equilíbrio entre defesa sólida e 
ataque eficaz.

Jorge Jesus:
- 12 vitórias
- 6 empates
- 2 derrotas
- 38 gols marcados
- 17 gols sofridos
- 70% de aproveitamento

Tite:
- 14 vitórias
- 2 empates
- 4 derrotas
- 37 gols marcados
- 11 gols sofridos
- 73,3% de aproveitamento
Com informações do Jornal Extra

Paris 2024: ingressos para atletismo estarão à venda na próxima semana
Por Julien Pretot* - Paris

Dezenas de milhares de 
ingressos para o atletismo nos 
Jogos Olímpicos estarão à venda 
na próxima segunda-feira (4) 
para eventos no Stade de France 
de 2 a 10 de agosto, informaram 
os organizadores da Paris 2024 
nesta terça-feira (27).

“Várias dezenas de milhares 
de novos ingressos serão colo-
cados à venda para o “Especial 
Atletismo”. Este é um de uma 
série de eventos surpresa orga-
nizados pela Paris 2024 nas pró-
ximas semanas que antecedem 
os Jogos”, informou a Paris 2024 
em um comunicado.

Paris 2024 disse que os 

ingressos mais baratos, para 
as sessões da manhã, custariam 
24 euros (R$ 128), enquanto 
as entradas para as sessões 
da noite começariam em 85 
euros (R$ 456).

Mais de 8 milhões dos 10 
milhões de ingressos para os 
Jogos Olímpicos de 26 de julho 
a 11 de agosto já foram vendidos.


